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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO CONSELHO 

DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-

ÁRIDO.  

 

Aos seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, na 1 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e 2 

Extensão (Consepe) da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência 3 

do Reitor José de Arimatea de Matos para deliberar sobre a pauta da segunda Reunião 4 

Ordinária de dois mil e vinte. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e 5 

Cultura (PROEC): Silvio Roberto Fernandes de Araújo; Pró-Reitoria de Graduação 6 

(PROGRAD): Rodrigo Nogueira de Codes; Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação 7 

(PROPPG): Vander Mendonça; os Conselheiros representantes docentes: Centro de Ciências 8 

Agrarias (CCA): José Torres Filho; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lívio 9 

Carvalho de Figueiredo; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Andrea Maria 10 

Ferreira Moura; Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas (CCSAH): Ângelo 11 

Magalhães Silva; Centro de Engenharias (CE): Manoel Quirino da Silva Júnior; Centro 12 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Daniel Freitas Freire Martins; Centro Multidisciplinar de 13 

Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca Melo; Representante técnico-administrativo: 14 

Lissandro Arielle Vale Batista. Conselheiros com faltas justificadas: Francisco Edcarlos Alves 15 

Leite, Carmelindo Rodrigues da Silva e Hudson Pacheco Pinheiro. Conselheiros com faltas não 16 

justificadas: Matheus Vinicius Costa Pereira, Vinícius Dias Barbosa e Igor Gabriel Soares 17 

Alves. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da primeira reunião 18 

ordinária de dois mil e vinte. Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre renovações de 19 

afastamento. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de 20 

Componentes Curriculares do campus Mossoró e Caraúbas, enviado via memorando eletrônico 21 

número zero, um, nove de dois mil e vinte (Prograd). Quarto ponto: Outras ocorrências. Tendo 22 

constatado quórum legal, o Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, declarou 23 

aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. A pauta foi votada e 24 

aprovada por nove votos favoráveis e duas abstenções. Em seguida, as justificativas de falta 25 

foram votadas e aprovadas por sete votos favoráveis, um voto contrário e três abstenções 26 

quatro abstenções. PRIMEIRO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 27 

Matos, colocou o ponto em discussão. Sem emendas, a ata da primeira reunião ordinária de 28 

dois mil e vinte foi votada e aprovada por sete votos favoráveis e quatro abstenções. Todas as 29 

correções propostas pelos Conselheiros foram realizadas nas referidas atas conforme 30 

estabelecido no parágrafo segundo, do artigo oitavo da Resolução número onze de dois mil e 31 

dezessete do Consuni. SEGUNDO PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de 32 
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Matos, colocou o ponto em discussão. O Conselheiro Daniel Freitas Freire Martins 33 

questionou quanto tempo a servidora Priscila da Cunha Jácome Vidal havia solicitado para seu 34 

afastamento, já que a renovação “entrou” na nova resolução. O Presidente do Conselho, José 35 

de Arimatea de Matos, disse que ainda não foi feita a nova resolução e, ainda, que a partir de 36 

dois mil e vinte e um as Universidades teriam que apresentar um plano ao Ministério da 37 

Economia. Salientou, também, que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe) juntamente 38 

a outros colaboradores estariam trabalhando em uma resolução interna e que até dia quinze de 39 

junho teria que ser feito o plano para dois mil e vinte e um referente aos professores que 40 

desejariam fazer qualificações. O Presidente respondeu ao questionamento do Conselheiro 41 

Daniel Freitas Freire Martins dizendo que a autorização de afastamento da servidora em 42 

questão seria até trinta de junho de dois mil e vinte e dois. O Presidente enfatizou, ainda, que 43 

dia dez de fevereiro de dois mil e vinte aconteceria a primeira reunião ordinária do Conselho de 44 

Administração (Consad), onde seria discutido acerca dos decretos, portarias e instruções 45 

normativas de dois mil e dezenove e dois mil e vinte. O Conselheiro José Torres Filho pediu 46 

esclarecimento referente à professora Samira Yussef Araújo de Falani ter incluído em seu 47 

afastamento para doutorado uma liberação de três meses para estudar inglês. O Presidente do 48 

Conselho, José de Arimatea de Matos, disse que a professora em questão teria que ser 49 

autorizada por seu orientador e pela coordenação do curso para ser afastada e, também, que 50 

teria que sair uma portaria para afastamento do país da Reitoria. O Conselheiro Ricardo Paulo 51 

Fonseca Melo destacou uma inconformidade nas datas do processo de afastamento da 52 

professora Samira Yussef Araújo de Falani. O Conselheiro Vander Mendonça disse que quem 53 

regulamenta o período de afastamento é a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe). Após 54 

discussões, o ponto de pauta, com todos os processos, foi votado e aprovado por dez votos 55 

favoráveis e uma abstenção. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho, José de 56 

Arimatea de Matos, colocou o ponto em discussão. A Conselheira Andrea Maria Ferreira 57 

Moura observou o fato da disciplina Sistema de Multimídias estar sendo apreciada novamente 58 

e sugeriu sua retirada. O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes salientou a otimização de 59 

recursos com relação à compra de livros físicos. O Presidente do Conselho, José de Arimatea 60 

de Matos, destacou a assinatura das duas bibliotecas virtuais que juntas possuíam quase treze 61 

mil títulos. O Conselheiro Lívio Carvalho de Figueiredo salientou a importância de estimular 62 

os alunos a fazerem uso das bibliotecas virtuais. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva 63 

Júnior enfatizou a publicização da funcionalidade das bibliotecas virtuais através de matérias 64 

publicadas na página oficial da Universidade. O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes 65 

ressaltou a importância do acesso à biblioteca virtual diretamente pela plataforma do Sistema 66 

Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas (SIGAA). Após discussões, o ponto de pauta 67 

foi votado e aprovado por dez votos favoráveis e uma abstenção. QUARTO PONTO (OUTRAS 68 

OCORRÊNCIAS). O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior solicitou um pouco mais 69 
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tempo para o envio das emendas para a minuta que trata das disciplinas à distância para os 70 

cursos de graduação. O Conselheiro Daniel Freitas Freire Martins solicitou um 71 

esclarecimento com relação à resolução Consepe/Ufersa quatro de dois mil e dezoito que trata 72 

sobre a avaliação de aprendizagem nos cursos de graduação referente às reposições 73 

avaliativas. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior disse que as reposições avaliativas 74 

necessitam de um esclarecimento prévio por parte do professor. O Presidente do Conselho, 75 

José de Arimatea de Matos, enfatizou a questão do consenso com a turma e do bom senso 76 

do docente acerca dos procedimentos de reposições. O Conselheiro Lívio Carvalho de 77 

Figueiredo salientou que a discussão em questão, a respeito dos procedimentos avaliativos, 78 

ainda não foi normatizada. O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes enfatizou a 79 

regularização do semestre de acordo com o calendário do ano civil e, salientou, também, o 80 

significável percentual de matriculas feitas na chamada regular neste ano de dois mil e vinte. O 81 

Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, destacou a possibilidade de nulidade do 82 

Sistema de Seleção Unificada (SISU). Após considerações, o Presidente do Conselho, José 83 

de Arimatea de Matos, agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada 84 

a reunião. E eu, Cibelle dos Santos Carlos Amorim, Secretária ad hoc dos Órgãos 85 

Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia 86 

vinte de maio de dois mil e vinte, segue assinada pelo Presidente do Consepe, pelos demais 87 

Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 88 

Presidente: 89 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________    90 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC: 91 

Daniel Freitas Freire Martins _____________________________________________________     92 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 93 

Ricardo Paulo Fonseca Melo _____________________________________________________     94 

Centro de Ciências Agrarias – CCA:  95 

José Torres Filho ______________________________________________________________    96 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS: 97 

Lívio Carvalho de Figueiredo ____________________________________________________ 98 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 99 

Andrea Maria Ferreira Moura _____________________________________________________   100 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas – CCSAH: 101 

Ângelo Magalhães Silva _________________________________________________________   102 

Centro de Engenharias – CE:  103 

Manoel Quirino da Silva Júnior ___________________________________________________  104 

Pró-Reitores:  105 
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Silvio Roberto Fernandes de Araújo (PROEC) _______________________________________   106 

Rodrigo Nogueira de Codes (PROGRAD) ___________________________________________    107 

Vander Mendonça (PROPPG) ____________________________________________________   108 

Representante técnico-administrativo 109 

Lissandro Arielle Vale Batista _____________________________________________________    110 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 111 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim_________________________________________________   112 


